

Государственное учреждение образования «Детский сад № 2 г.Минска»



ГУМАНИТАРНЫЙ ПРОЕКТ

Детская киностудия #ddu2_РПБ»
(РПБ – растим патриотов Беларуси)

Минск, 2025

Гуманитарный проект

Наименование проекта: «Детская киностудия #ddu2_РПБ» (РПБ – растим патриотов Беларуси)
Срок реализации проекта: 2025-2026
Организация – заявитель, предлагающая проект: Государственное учреждение образования «Детский сад № 2 г. Минска»
Цель проекта: создание условий для формирования гражданско-патриотической культуры воспитанников, развитие и поддержка их творческих способностей, включая детей с ограниченными возможностями здоровья микрорайона средствами кинематографии
Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта: создать техническую базу киностудии; популяризировать и содействовать продвижению киноискусства среди населения микрорайона Степянка; формировать активную жизненную позицию у воспитанников, их гражданственность и патриотизм; развивать современные формы дополнительного образования детей и молодежи; вовлечь в творческий образовательный процесс детей, в том числе детей из неблагополучных семей, детей с ограниченными возможностями здоровья посредством приобщения к историко-культурному наследию своей страны; содействовать ранней профориентации воспитанников
Целевая группа: дети дошкольного, младшего школьного возраста, дети с ограниченными возможностями здоровья и из неблагополучных семей
Кадровый состав участников: заведующий Шиндюк М.В., первая квалификационная категория, стаж работы свыше 20 лет; заместитель заведующего по основной деятельности Папкова Л.В., первая квалификационная категория, стаж свыше 15 лет; педагоги дополнительного образования Равченко М.М., первая квалификационная категория, стаж свыше 15 лет («Краеведение», «Техническое творчество»), Амелькович И.Л., высшая квалификационная категория, стаж свыше 25 лет («Изобразительное искусство», «Премьера»), Черных Т.А., вторая квалификационная категория, стаж до пяти лет («Информатика без розетки», тьютор), Кудрявцева Л.Г., высшая квалификационная категория, стаж свыше 25 лет («Хореография»)
Актуальность и социальная значимость

В ГУО «Детский сад № 2 г.Минска» с 2018 года педагогами дополнительного образования реализуются программы дополнительного образования в области искусства и культуры с детьми дошкольного возраста. Одним из самых популярных направлений среди детской аудитории является театральное и хореографическое искусство. Отличительной особенностью работы с детьми является ее практическая направленность, реализуемая через участие детей в различных формах театрализованной деятельности, а также использование современных информационных технологий в образовательном процессе. На протяжении пяти лет педагоги вместе с детьми принимают участие в культурно-массовых и общественно-значимых мероприятиях, различных фестивалях, конкурсах, видеосъемках флэш-мобов. Дети часто выступают интервьюерами, принимают участие в телепередачах, соцопросах.

Педагоги отметили, что дети, принимающие активное участие в образовательных проектах с участием элементов кинематографии постепенно переходят из разряда пассивных наблюдателей к активным участникам кинотворчества. Они более общительны, любознательны, проявляют познавательный интерес к окружающей действительности, инициативны, не имеют характерных для этого возраста барьеров в общении, смело ведут себя перед объективом камеры, учатся этикету в социальных сетях. Поэтому в 2019 году возникла идея реализации творческого проекта «Детская киностудия #ddu2_РПБ» в рамках которого на протяжении пяти лет были созданы минифильмы обучающего характера, иллюстрирующие опыт семейного воспитания. Данные минифильмы стали победителями ряда конкурсов республиканского и международного уровней.

Проект «Детская киностудия #ddu2_РПБ» (РПБ – растим патриотов Беларуси) – это творческая лаборатория, где дети, могут развиваться, открывать и развивать свои творческие таланты.

Проект рассчитан на включение в творческий процесс детей с ограниченными возможностями.

Целью создания детской киностудии является развитие творческих способностей детей, знакомство ребенка с такими кинопрофессиями, как сценарист, актер кино, режиссер и звукорежиссер, видеооператор, декоратор и мастер по свету. Ребята будут принимать участие в съемках детских новостей, небольших кинозарисовок, иметь возможность осуществлять совместно со взрослым видеомонтаж, знакомясь с искусством визажа, интерьерного дизайна. Особое внимание планируется уделить детям из неблагополучных семей и детям с ограниченными возможностями. Такие дети страдают повышенной нервной возбудимостью, тревожностью, агрессивностью, гиперактивностью с одной стороны и пассивностью, замкнутостью, неразвитостью эмоциональной сферы, поведенческими расстройствами, с другой стороны. Поэтому одним из наиболее эффективных

методов развития и организации коррекционной работы с детьми будет вовлечение их в деятельность кинотворчества. Каждый ребенок сможет развиваться, открывать свои таланты, приобретать навыки и умения, необходимые для полноценного развития.

Отметим, что среди современных детей отмечается интернет-зависимость. Дети равняются в своем поведении и взглядах на жизнь на псевдогероев из голливудских блокбастеров, с огромным интересом «поглощая» далеко не лучшие образцы мировой культуры. В процессе реализации проекта дети приобретут навыки «интернет-этикета», научатся работать в команде.

Реализация данного проекта предполагается в рамках деятельности дополнительной образовательной услуги на безвозмездной основе, что увеличит общий охват детей микрорайона дополнительной занятостью в неурочное время.

Не имея нужной финансовой возможности, данное направление образовательной деятельности с детьми движется к поставленной цели очень медленно.

Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

разработка дизайн-проекта 4 основных мастерских: сценарная, режиссерская, операторское искусство, искусства монтажа и обработки звука;

проведение ремонтных работ по оформлению мастерских, приобретение необходимого оборудования и технических средств. (Приложение 1);

повышение квалификации педагогов дополнительного образования по направлению киноискусства, в том числе за пределами Республики Беларусь;

подготовка рекламной продукции, видеороликов, и трансляция их с целью широкого привлечения большего количества детей к деятельности;

создание групп в Соцсетях и популярных мессенджерах.

В процессе обучения киноискусству предусмотрено создание собственных сценариев, серии короткометражных фильмов социальной и патриотической направленности в соответствии с содержанием учебной программы дошкольного образования, детских новостей, небольших кинозарисовок в соответствии с национальным календарем государственных праздников и общереспубликанских и религиозных праздничных дней.

В рамках данного проекта дети будут регулярно заниматься составлением сценариев, изучением техники операторского мастерства, на занятиях будут практиковать свои актёрские навыки, создавать эскизы к декорациям, планировать места съёмок, участвовать в съемках сцен минифильмов. Занятия предполагают работу по подгруппам, а также индивидуально.

Продукты проекта планируется представить в конкурсном движении

городского, республиканского и международного уровней, кинофестивалях, в открытом доступе.

Детская киностудия #ddu2_РПБ, созданная в рамках проекта, не только позволит производить съёмку короткометражных фильмов, детских новостей, кинозарисовок, но и открыть творческие способности, создаст благоприятную среду для детей с ограниченными возможностями, занятия в киностудии станут подспорьем в их абилитации и реабилитации.

Детская киностудия #ddu2_РПБ станет отличной платформой для профессиональной подготовки нового поколения активной молодежи способной по-новому мыслить, используя знания новых технологий в выборе профессий.

Принимая участие в данном проекте, у детей будет формироваться активная гражданская позиция, воспитываться любовь и гордость за свою страну.

Киностудия будет иметь огромное социальное значение, поскольку позволит решить проблему с полезным обучающим досугом для детей, а значит повысит качество дошкольного образования.

1. Общий объем финансирования (в долларах США):

Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
Средства донора	85 000\$
Софинансирование	2000\$
Итого:	87 000\$

2. Место реализации проекта (область/район, город):

Республика Беларусь, Минская область, г. Минск, ул.Карвата, 60

3. Контактное лицо: инициалы, фамилия, должность, телефон, адрес электронной почты:

М.В.Шиндюк, заведующий, 8-017 324 54 82, ddu2@minskedu.gov.by

Будем рады сотрудничеству!



СМЕТА (виды расходов)
на подготовку и реализацию проекта «Детская киностудия #ddu2_РПБ» (РПБ –
растим патриотов Беларуси)» (приблизительная рабочая смета)

№ п/п	Наименование статьи расходов	Сумма
1	2	3
1.	Оборудование мастерских: сценарная, режиссерская, операторское искусство, искусство монтажа и обработки звука выполнение ремонтных работ, комплектация мебелью, техническим оборудованием	5000 \$ 10 000 \$ 30 000 \$
2.	Установка Интернет-роутеров с системой распределения WI-FI	5000 \$
3.	Установка интерактивных досок в групповых помещениях	10 000 \$
4.	Приобретение и установка оборудования для подключения системы «Телемост», обеспечение ее функционирования	5000 \$
5.	Приобретение оборудования для проведения видеосъемки, аудиозаписи	10000\$
6.	Приобретение мультимедиа	5000 \$
7.	Повышение квалификации педагогических работников	5000 \$
8.	Закупка игрового оборудования	2000 \$

State educational institution "Kindergarten No. 2, Minsk"



HUMANITARIAN PROJECT

**Children's film studio #ddu2_RPB"
(RPB - Raising Patriots of Belarus)**

MINSK, 2025

Humanitarian project
Name of the project: "Children's Film Studio #ddu2_RPB" (RPB - raising patriots of Belarus)
Project implementation period: 2025-2026
The applicant organization proposing the project: State Educational Institution "Kindergarten No 2 of Minsk"
Project goal: creating conditions for the formation of a civic and patriotic culture of pupils, developing and supporting their creative abilities, including children with disabilities in the neighborhood by means of cinematography
Tasks planned for implementation within the framework of the project: to create a technical base for a film studio; to popularize and promote the art of cinema among the population of the Stepyanka microdistrict; to form an active life position in pupils, their citizenship and patriotism; to develop modern forms of additional education for children and youth; to involve children, including children from disadvantaged families, children with disabilities, in the creative educational process by familiarizing themselves with the historical and cultural heritage of their country; to promote early career guidance of pupils
Target group: children of preschool, primary school age, children with disabilities and from disadvantaged families
Personnel composition of participants: Head Shindyuk M.V., the first qualification category, work experience over 20 years. Deputy Head for Core Activities L.V. Papkova, first qualification category, over 15 years of experience. Teachers of additional education Ravchenko M.M., the first qualification category, experience over 15 years ("Local History", "Technical Creativity"). Amelkovich I.L., the highest qualification category, experience over 25 years ("Fine Arts", "Premiere"), Chernykh T.A., second qualification category, experience up to five years ("Computer Science without a Socket", tutor), Kudryavtseva L.G., the highest qualification category, experience over 25 years ("Choreography")
Relevance and social significance Since 2018, teachers of additional education with preschool children have been implementing additional education programs in the field of art and culture in the State Educational Institution "Kindergarten No 2 of Minsk". One of the most popular areas among the children's audience is theatrical and choreographic art. A distinctive feature of work with children is its practical orientation, implemented through the participation of children in various forms of theatrical activities, as well as the use of modern information technologies in the educational process. For

five years, teachers together with children have been taking part in cultural and socially significant events, various festivals, competitions, video filming of flash mobs, where children are interviewers in public interviews and opinion polls of significant and outstanding people in Minsk.

Teachers noted that children who take an active part in educational projects with the participation of elements of cinema are gradually moving from the category of passive and inactive observers to active participants in filmmaking. They are more sociable, inquisitive, show cognitive interest in the surrounding reality, are proactive, do not have barriers in communication characteristic of this age, behave boldly in front of the camera, learn etiquette on social networks. Therefore, in 2019, the idea arose to implement a creative project for working with cinematography "Children's Film Studio #ddu2_RPB", within the framework of which mini-films of an educational nature were created for five years, illustrating the experience of family education. These mini-films became the winners of a number of competitions at the republican and international levels.

The project "Children's Film Studio #ddu2_RPB" (RPB - raising patriots of Belarus) is a creative laboratory where children will be able to develop, discover and develop their creative talents, acquire skills and abilities that can be useful to them in adult life.

The project is designed to include children with disabilities in the creative process.

The purpose of creating a children's film studio is to develop the creative abilities of children, to acquaint the child with such film professions as screenwriter, film actor, director and sound engineer, videographer, decorator and lighting master. Children will take part in filming children's news, small film sketches, have the opportunity to carry out video editing together with an adult, at the same time getting acquainted with the art of make-up and interior design. Particular attention is planned to be paid to children from certain categories of families and children with disabilities in the context of the transformation of modern society.

Such children, as a rule, suffer from increased nervous excitability, anxiety, aggressiveness, hyperactivity on the one hand, and passivity, isolation, underdevelopment of the emotional sphere, behavioral disorders, on the other hand. Therefore, "special" children need new approaches to the correction of psycho-emotional health. One of the most effective methods of developing and organizing correctional work with children with such problems will be to involve them in filmmaking, where both "special" children and ordinary children will be able to develop, discover and develop their talents, acquire skills and abilities that can be useful to them in adult life. In addition, Internet addiction is noted among modern children. Children are equal in their behavior and views on life to pseudo-heroes from Hollywood blockbusters, with great interest "absorbing" far from the best

examples of world culture. In the process of implementing the project, children will reveal their creative abilities, learn to work in a team, and acquire the skills of "Internet etiquette".

The implementation of this project is expected as part of the activities of an additional educational service free of charge, which will increase the total coverage of children in the neighborhood with additional employment after school hours.

Not having the necessary financial opportunity, this direction of educational activity with children moves towards the goal very slowly.

Brief description of the project activities:

Development of a design project of 4 main workshops: scriptwriting, directing, cinematography, the art of editing and sound processing.

Carrying out repair work on the design of workshops, the purchase of the necessary equipment and technical means. (Appendix 1)

Advanced training of teachers of additional education in the field of cinematography, including outside the Republic of Belarus.

Preparation of advertising products, videos, and their broadcast in order to widely involve more children in the activity.

Creating groups in social networks and popular messengers.

In the process of teaching cinematography, it is planned to create their own scripts for a series of short films of a social, patriotic orientation in accordance with the content of the curriculum of preschool education, children's news, small film sketches in accordance with the national calendar of public holidays and national and religious holidays. Within the framework of this project, children will regularly engage in compiling scripts, studying techniques cameramanship, in the classes they will practice their acting skills, create sketches for scenery, plan-filming locations, participate in the filming of mini-film scenes. Classes involve work in a team, as well as individually.

The products of the project are planned to be presented in the competitive movement of the city, republican and international levels, film festivals, in the public domain.

The #ddu2_RPB children's film studio, created within the framework of the project, will not only make it possible to shoot short films, children's news, film sketches, but also to open up creative abilities, create a favorable environment for children with disabilities, classes in the film studio will help in their habilitation and rehabilitation.

The #ddu2_RPB children's film studio will become an excellent platform for the professional training of a new generation of active young people who are able to think in a new way, using knowledge of new technologies in choosing professions.

By taking part in this project, children will form an active civic position, love and pride in their country.

The film studio will be of great social importance, since it will solve the problem

of useful educational leisure for children, and therefore improve the quality of education.

4. Total funding (in United States dollars):

Источник финансирования	Funding (in United States dollars)
Donor funds	85 000\$
Co-financing	2000\$
Total:	87 000\$

1. Project location (region/district, city):

Republic of Belarus, Minsk region, Minsk, Karvata str., 60

1. Contact person: initials, surname, position, phone, e-mail address:

М.В.Шиндюк, заведующий, 8-017 324 54 82, ddu2@minskedu.gov.by

We will be glad to cooperate!



ESTIMATE (types of expenses)
for the preparation and implementation of the project "Children's Film Studio
#ddu2_RPB" (RPB - raising patriots of Belarus)" (approximate working estimate)

№ п/п	Name of the expenses item	Sum
1	2	3
1.	Workshop equipment: scriptwriting, directing, cinematography, the art of editing and sound processing Repair work, Furnishing, technical equipment	5000 \$ 10 000 \$ 30 000 \$
2.	Installation of Internet routers with WI-FI distribution system	5000 \$
3.	Installation of interactive whiteboards in group rooms	10 000 \$
4.	Purchase and installation of equipment for connecting the Telemost system, ensuring its operation	5000 \$
5.	Purchase of equipment for video filming, audio recording	10000\$
6.	Purchase of a multiboard	5000 \$
7.	Advanced training of teachers	5000 \$
8.	Purchase of Playground Equipment	2000 \$